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要闻速览

本报讯 10 月 22 日，市教委法治法规处组织执法人员和专家对北

工大大学章程执行情况进行入校检查和访谈。

校办主任张彦军代表学校欢迎检查组莅临学校指导大学章程执行

情况。他表示，北京工业大学作为北京市首批市属高校章程核准发布单

位，高度重视对章程的学习、宣传和落实，不断从多角度、多渠道引导和

加强全校师生知章程、学章程、用章程、守章程，牢固树立和坚决维护章

程的权威，通过章程凝聚办学共识、激发办学活力，形成依章治校、按章

办学的良好氛围。

市教委大学章程检查组莅临北工大
检查章程执行情况

本报讯 10 月 29 日下午，北京工业大学召开“不忘初心、牢记使命”

主题教育第三次集中交流研讨会。校级理论学习中心组成员参加会议，

本次研讨围绕党的政治建设、政治纪律和政治规矩、廉洁自律三个专题

开展研讨，校党委书记谢辉主持会议并强调要持续深入学习习近平新

时代中国特色社会主义思想和习近平总书记在国庆期间的系列重要讲

话精神，在学深学实上下功夫；要把主题教育开展与本职工作相结合，

围绕人才培养中心工作深入开展好主题教育；党员领导干部要在思想、

行为和作风等方面起到表率作用，率先垂范。

BEIJING GONGDA BAO

本报讯 10 月 25 日，校党委副书记、校长柳贡慧出席在河南新乡举

行的第二届高校院所河南科技成果博览会，并赴当地企业考察交流。校

办、外联处、科发院等相关负责人陪同参会交流。高博会开幕前，柳贡慧

校长来到北工大展位，查看科发院组织参展宣传的工作情况并听取了

参展项目组代表的汇报，详细了解了相关参展项目成果的特色与优势、

产业化情况之后，他鼓励参展工作人员充分利用展会平台，做好项目的

交流展示以及学校品牌的宣传推广。

校长柳贡慧出席第二届高博会
并赴当地企业调研交流

法国南特中央理工大学代表团访问北工大
本报讯 110 月 24 日，法国南特中央理工大学校长福华·本尼斯

（Fouad Bennis）一行访问北工大。副校长吴斌代表学校会见了代表团一

行。国际交流合作处、建工学院相关负责人陪同会见。

本报讯 10 月 28 日，由北京工业大学和荷兰阿姆斯特丹自由大学

联合主办的首届北京工业大学“一带一路·匠心相通”国际学术系列会

议——2019 智能网联道路国际峰会暨中荷智慧城市学术论坛召开。本

次论坛以“更智能的路、更聪明的城市、更便捷的生活”为主题，来自加

拿大、荷兰、秘鲁、一带一路沿线国家、地区以及国内的高校、科研院所

和企业 200 多位学者专家齐集一堂，交流思想，促进共识，共谋智慧城

市创新发展大业。校党委副书记、校长柳贡慧出席致欢迎词，副校长吴

斌主持会议开幕式。本次大会中方主席为北京工业大学北京智慧城市

研究院常务副院长林绍福，国际主席为荷兰阿姆斯特丹自由大学人工

智能系终身教授黄智生。

首届北京工业大学“一带一路·匠心相通”
国际学术系列会议

——2019智能网联道路国际峰会暨
中荷智慧城市学术论坛召开

北工大2020届首场毕业生综合双选会成功举行
本报讯 10 月 23 日下午，北工大首场 2020 届毕业生综合双选会“北

京工业大学 2020 届京津冀地区毕业生联合双选会（10 月场）”在奥林匹

克体育馆成功举行。此次双选会由就业创业指导中心与北京高校毕业

生就业指导中心联合举办。

北工大召开“不忘初心、牢记使命”主题教育
第三次集中交流研讨会

昨天上午，市委书记蔡奇来到北京

工 业 大 学 ， 检 查 指 导 第 二 批 “ 不 忘 初

心、牢记使命”主题教育，并与师生座

谈。他强调，要认真学习贯彻习近平总

书记国庆重要讲话精神，紧紧围绕为党

育人、为国育才，扎实开展主题教育，

加强高校党的政治建设，把庆祝活动收

获 的 精 神 财 富 转 化 为 广 大 师 生 干 事 创

业、报效祖国的强大动力，推动学校高

水平发展。

北工大城镇污水深度处理与资源化

利用技术国家工程实验室，是市属高校

第一个获批的国家级科研平台。蔡奇详

细询问科研情况，为师生们“把论文写

在祖国的大地上”的家国情怀点赞，叮

嘱要让科研成果更好地服务生态文明建

设 。 蔡 奇 来 到 艺 术 设 计 学 院 一 层 教 室

时，青年教师们正在热烈交流如何将庆

祝活动收获的精神财富更好融入思政课

堂。蔡奇说，庆祝活动就是最生动的思

政课。要以此提升思政课水平，让学生

当主角，开展“大家谈”，传递爱国热情

与满满正能量，把自己的人生与党和国

家的事业紧密联系在一起。蔡奇还参观

了学校成就展。

蔡奇在座谈时指出，北工大师生全

力以赴投入国庆活动筹备，展现了良好

的精神风貌，青年学生经受了一次思想

洗礼和素质历练，留下了刻骨铭心的记

忆。国庆筹备和服务保障是最实际、最

生动的爱国主义教育、主题教育。要认

真 学 习 贯 彻 习 近 平 总 书 记 国 庆 重 要 讲

话，并纳入第二批主题教育安排部署，

引导广大党员进一步增强“四个意识”、

坚定“四个自信”、做到“两个维护”。

要深入总结成功经验，充分用好庆祝活

动这堂生动的新中国历史课、爱国主义

教育课、新时代思想政治课，高质量推

进主题教育，高标准做好各项工作。

蔡奇强调，高校主题教育要聚焦贯

彻落实习近平总书记关于教育工作的重

要讲话和指示精神、落实立德树人根本

任务、培养社会主义合格建设者和可靠

接班人等，着力整改解决突出问题。抓

好整改落实“下半篇文章”，逐项落实高

校党的政治建设专项整治。坚持分类指

导，突出校党委、院系党组织和处级以

上领导干部这个重点，统筹推进学习教

育、调查研究、检视问题、整改落实，

发挥示范带动作用；组织好以党支部为

单位的主题教育。北工大要在主题教育

中走在前列。

蔡奇要求，科学谋划学校下一步发

展。布局建设一批高精尖学科、一批一

流专业，深化人才培养模式创新；提高

科技创新能力，建好用好国家重点实验

室，促进科技成果转化；主动服务国家

大局，积极融入北京经济社会发展。市

领导魏小东、崔述强、王宁一同检查。

(转自《北京日报》2019 年 10月 20日头版)

蔡奇到北工大检查指导第二批“不忘初心、牢记使命”主题教育时强调

把主题教育成效体现在推动学校高水平发展上

北工大领导班子围绕深化学部制改革专题
对数理学院开展调研

本报讯 按照“不忘初心、牢记使命”主题教育校领导班子调研安

排，10 月 22 日下午，校党委副书记、校长柳贡慧，副校长杜修力围绕深

化学部制改革专题，对数理学院开展调研。会上，改革与发展规划处处

长李悦作关于组建理学与生命学部（暂定）的汇报，从工作进展、指导思

想、预期成效、相关学院现状、调整建议、下一步工作计划及体制机制初

步建议等方面进行了详细介绍。

北工大2019年学生党支部书记培训班开班
本报讯 10 月 23 日下午，北工大 2019 年学生党支部书记培训开班

仪式暨专题报告会在知新园二层报告厅举行。校党委副书记沈千帆，党

委组织部、党委学生工作部、马克思主义学院、学院主管学生工作党委、

学生党建工作相关负责人及全体学生党支部书记参加了会议。会议由

研究生工作部部长刘冰主持。校党委副书记沈千帆做开班动员讲话。他

指出，此次培训的主要目的是要切实提升学生党支部书记党性修养和

党务工作能力，提高学生党支部建设质量，把全面从严治党的要求落实

到每个支部。

波兰格但斯克科技大学代表团访问北工大

本报讯 10 月 29 日，澳大利亚科廷大学副校长奈杰尔·德·布西

（Nigel de Bussy）一行访问北工大。副校长吴斌代表学校会见代表团一

行，国际交流合作处、经管学院相关负责人陪同会见。

澳大利亚科廷大学代表团访问北工大

美国新泽西理工大学代表团访问北工大
本报讯 10 月 28 日，美国新泽西理工大学校长乔尔·布鲁姆（Joel S.

Bloom）一行 6 人访问北工大。校党委副书记、校长柳贡慧代表学校会见

代表团一行，副校长吴斌，国际交流合作处、信息学部、国际学院相关

负责人陪同会见。

■学生记者 秦可鑫

“您对北工大的未来有什么期许吗？”在听一位老校

友谈完工大过去的艰苦条件后，我问了她这个问题，带

着新手记者的一丝忐忑。“我就希望咱们学校培养更多

人才，为国家做出更大贡献。”站在我面前的女士笑

了，清风般浅淡，带着温柔和宽容——仿佛她眼前的这

个小姑娘问了一个答案人人皆知且理所当然，因此也就

无需刻意回答的问题。在她温柔的笑意中，我隐约感受

到了一种老一辈工大人的情怀，关于奋斗，关于未来

……

可以说，老一辈工大人的奋斗情怀是时代环境与他

们自身性情结合的产物。他们是从一个艰苦卓绝的建设

时期走过来的，同时具备着在艰苦环境中自强不息的毅

力和为国为民奉献自己的热情。那个时代有被工大学生

挤爆的 30 路公交车、吃个荤菜要靠抢的食堂、条件远

不如今天的宿舍，却也有在冬天被冻僵了也不懈怠制图

的双手、动荡时安安静静要求老师上课的班级……在他

们眼里，工大是一个中国科技的加油站，朝向首都的建

设，朝向中国的未来——这是一个宝贵的机会。在这个

机会面前，一切来自外界的困扰似乎都可以忍受。“我

们那届看什么都是新鲜的，电视里演的内容、学校里能

看的书，一下子就把我们的眼界扩开了。79 年改革开

放，其实 80 年才是真正的改变，那正逢我们上学的时

候，我们一个个都雄心勃勃的。后来……变化太快了，

我们毕业 35 年，我们相识 40 年，头发都全白了。”老校

友笑着跟我说。与我采访之前的预想不同，前辈们谈起

这些时，神态里都是淡然和满足，既没有“仿若回到少

年时”的激动，也没有对岁月流逝的浓重伤感。许是时

间缓冲了曾经少年的热血，阅历平和了老人昔日的豪

情？我想比起这个，更深层次的原因是：他们在工大尽

全力去为自己的“雄心勃勃”奋斗过，一任外界风吹雨

打。

忆往昔，尽是充实和满足。曾经拼搏时的疲惫、劳

苦和委屈，都被如今清风一笑，拂了个干净。

“你们啊，年轻有为！”看到我感慨，有一位老校友

笑着鼓励我们，“我们那时候跟你们也差不多大，十

八！”十八，一个多么美好的年龄。某种意义上，此时

此刻的我正站在老前辈们曾经的起点上。作为一名大一

学生，就像工大的每一个青年一样，我也要像老一辈工

大人一样在这所学校里奋斗下去了。虽然，我们没有经

历过那个艰苦卓绝的时期，工大校园如今又大又美……

但老一辈工大人的毅力和胸怀依然要传下去，在翻天覆

地的变化中，这是少数不该变的东西之一。因为我们为

自己奋斗的同时，也将不约而同地走向同一条奋斗之路

——为了首都，为了中国。而这条奋斗之路，正需要那

种即使艰苦，即使坐“冷板凳”，也要坚持下去的毅力

和勇气。

做为一名工大记者团的采访记者，我不禁叩问自

己：你做到了吗？奋斗的毅力，你有吗？奉献的情怀，

你有吗？你准备拿什么让自己在回忆拼搏史时，笑若清

风般坦然？在升入大学、参加记者团之前，对于这些问

题，我可能会愧然而不知如何应答。如今，我的心中已

隐约有了答案，在记者团，大家思想碰撞，产生有新意

的选题和活动；分工合作，形成完善的推送和采访……

因为每一份工作凝聚了大家的心血，我逐渐感受到了团

体的力量和对记者团，乃至工大的归属感；因为在这样

一个学校官方组织里工作，我逐渐明白自己在其中出的

每一分力都将个人发展和学校发展融合在了一起。我

想，这就是主人翁精神吧。泰山不让土壤，故能成其

大；河海不择细流，故能就其深，那些闪光的时刻一步

步引领我向着奋斗、奉献和包容的方向走去，来日可

期。

这一次校友日采访激励我感恩和奋进：如今我们工

大的设施更加完备，学习生活的条件也更加优越，但我

们不能忘记前辈们曾在艰苦卓绝之时的拼搏。只有心有

情怀、自强不息，才能在未来回首时笑着怀念，不留遗

憾；笑着期许，充满希望。作为一名采访记者，同时作

为一名工大人，我与大家共勉。

特别报道

本报讯 10 月 22 日，波兰格但斯克科技大学校长特使克里斯蒂安·

容尼克尔（Christian Jungnickel）一行访问北工大。副校长吴斌代表学校

会见了代表团一行，国际交流合作处、国际学院相关负责人陪同会见。

往昔艰苦卓绝 回首笑若清风
——记2019年校友校园开放日活动
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